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海南瑞泽新型建材股份有限公司 

 投资者关系活动记录表  

                                                      编号：2024-001 

投资者关系活动类

别 

 

□特定对象调研         □ 分析师会议 

□ 媒体采访            √ 业绩说明会 

□ 新闻发布会          □ 路演活动 

□ 现场参观  

□ 其他 （请文字说明其他活动内容） 

参与单位名称及人

员姓名 

海

南

年度业绩说明会采用网络远程方式进行，面向全体投资者 时间 2024 年 5 月 10 日 (周五) 下午 15:00-17:00 

地点 
深圳证券交易所“互动易平台”http://irm.cninfo.com.cn“云访

谈”栏目 

上市公司接待人员

姓名 

主持人：海南瑞泽 

总经理：吴悦良 

董事会秘书：于清池 

财务总监：张贵阳 

独立董事：关少凰 

投资者关系活动主

要内容介绍 

 

公司于 2024年 5月 10日 15:00-17:00 在深圳证券交易所

“互动易平台”http://irm.cninfo.com.cn“云访谈”栏目召开 2023

年度业绩说明会。本次业绩说明会采用网络远程的方式举行。

业绩说明会问答环节主要内容如下： 

1、2025年海南自贸港封关运作，对公司有哪些积极影响？ 

答：感谢您的关注！随着海南自贸港建设的加速推进，封关

在即，落地项目建设提速，岛内商品混凝土需求量将大幅提

升，公司主营业务中商品混凝土业务也将从中受益，业绩有



望获得提升。 

2、请问吴总，今年一季度，公司商品混凝土销量如何？ 

答：感谢您对公司的关注！2024 年一季度，公司商品混凝土

销量为 52 万方，同比增长 17.75%。 

3、公司园林绿化业务近几年连续亏损，主要原因是什么？未

来如何发展？ 

答：感谢您的关注！受行业政策及市场环境变化、市场竞争

加剧、行业垫资压力加大等因素的综合影响，公司园林绿化

业务在市场竞争中逐渐处于劣势，取得业务能力下降。近几

年，公司现有园林绿化业务主要是完成原有项目的施工、竣

工结算、项目移交、项目款项的催收及资产处置。 

4、按照深交所的规定，公司已经连续三年巨额亏损，为何还

没有批星戴帽？ 

答：感谢您的关注！公司虽然已经连续三年巨额亏损，但是

还没有触及到退市风险警示以及其他风险警示的情形。 

5、请问张财务总监，公司今年预计业绩情况如何？现金流有

无压力？ 

答：感谢您的关注！目前公司生产经营情况正常，2024 年一

季度归母净利润及经营性净现金流与去年同期相比均有好的

改观。目前传统的实体行业资金一般比较紧张，资金链有压

力，公司管理层会全力以赴确保公司资金链安全。关于预计

业绩情况，请关注公司的信息披露。 

6、请问公司在雄安的项目进展如何？ 



答：感谢您的关注！公司在雄安参股的寨里混凝土项目目前

运营正常，公司子公司即该项目的生产运营公司河北雄安瑞

泽双林科技有限公司 2023 年度实现营业收入 6,450 万元。 

7、公司收购广东绿润形成的商誉是否已计提完毕？ 

答：感谢您的关注！2023 年末，公司收购广东绿润形成的商

誉已全额计提商誉减值准备。 

8、请问，截至目前你公司混凝土板块存量合同方量有多少？

今年以来新签订合同方量是多少？今年新签订了哪些重点项

目。 

答：截至目前公司混凝土板块存量合同方量有 293 万方；今

年以来新签订合同方量为 42 万方；新签订省重点工程项目有

三亚国际免税城三期、三亚护理职业学院建设项目。 

9、2017 年，海南瑞泽收购广东绿润后，从 2020 年开始，每

年都在进行商誉减值，当初收购的初衷是什么呢？ 

答：感谢你的关注！公司当初收购的初衷是：公司希望在原

有园林绿化业务中，园林施工、绿化养护的管理经验，向生

态环保业务做进一步的延伸，同时也致力于多元化发展的目

的收购了广东绿润。 

10、请问董秘，公司大股东股份冻结目前是啥情况，对公司

有没有重大影响？ 

答：感谢您的关注！公司大股东的股份质押、冻结、轮候冻

结等情形，公司均进行了披露，对公司生产经营没有重大影

响。 

11、在过去的三年里，公司的利润因为商誉减值，业务下滑



等影响大幅亏损。很多股东都是长期看好贵公司，但是一直

被股票套牢，丝毫没有看到投资回报。在今后，海南瑞泽如

何进行业务规划，如何扭亏为盈呢？ 

答：感谢您的支持及关注！公司在过去的三年里连续亏损的

主要原因是：计提商誉减值及应收款项回款不及预期计提减

值准备导致，截至 2023 年末，公司并购广东绿润形成的商誉

已全部计提减值，对以后年度业绩不构成影响。鉴于公司亏

损的状况，公司管理层认真规划未来的业务布局，希望扭转

目前的状况。1、商品混凝土领域，公司将稳住发展“基本盘”，

借助海南自贸港建设推进契机，利用区域优势全力开拓海南

混凝土市场，重点研发海上工程混凝土、智能混凝土，争当

海南省最具竞争力的商品混凝土供应商，抢占市场份额，增

加营业收入，提升经营业绩；2、市政环卫领域，公司将着重

创新业务模式，拓宽环卫资源综合利用相关业务，重点稳定

现有区域市场份额，积极拓展新的业务区域；3、其他业务中

园林绿化业务，公司将积极整合现有业务及处置相关资产，

盘活存量资产，轻装前行。 

12、吴总，你好，公司商品混凝土年年盈利很好，但园林绿

化年年巨亏，为什么不把园林绿化注销关闭或转让，究竟有

什么内情和原因呢？ 

答：感谢您的关注！近年，公司现有园林绿化业务主要是完

成原有项目的竣工结算、项目移交、项目款项的催收及资产

处置。受诸多因素限制，目前有一定的难度，需要一定的时

间，公司已经并一直在进行多方努力，希望未来能有一个好

的进展。 

附件清单（如有） 无 

日期 2024-05-11 

 


